

令和4年2月 東金市教育委員会会議（定例会）会議録

1 日 時 令和4年2月22日（火）

開会 午後1時30分

閉会 午後3時5分

2 場 所 東金市役所 第1委員会室

3 招集者 東金市教育委員会教育長 石川 貢彦

4 教育長及び出席委員

教育長 石川 貢彦

委員（教育長職務代理者） 石田 絢子

委員 山下 美紀

委員 豊田 和雄

委員 吹野 恭一

5 出席職員

教育部長 長尾 泰正 教育総務課長 矢崎 正

学校教育課長 新田 篤 生涯学習課長 岩瀬 保雄

スポーツ振興課長 佐久間 英郎 中央公民館長 今井 和彦

東金図書館長 片岡 一徳

事務局

教育総務課副課長 小倉 功照 同課庶務係長 川崎 一郎

同課主査 小山 和哉

6 傍聴人 なし

7 議 題

議決事項

第1号議案 東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について

第2号議案 東金市立小学校及び中学校管理規則等の一部を改正する規則の制定
について

第3号議案 東金市立学校職員服務規程及び東金市教育委員会児童生徒表彰規程

の一部を改正する訓令の制定について

第4号議案 東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱及び東金市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示の制定について

第5号議案 東金市教育研究所規程を廃止する規則の制定について

報告事項

1 諸報告

その他

8 議事の概要

第1 開 会

午後1時30分、石川教育長より開会が宣告された。

第2 会議録署名委員の指名

石川教育長より吹野委員を指名した。

第3 令和4年1月教育委員会会議（定例会）会議録の承認

石川教育長より令和4年1月18日開催の東金市教育委員会定例会の会議録について承認を求めた。

全員異議なし

第4 議 件

石川教育長より、第1号議案については公開することにより、率直な意見の交換及び意思決定の中立性が損なわれるおそれのある事件に該当することから東金市教育委員会会議規則第12条ただし書の規定により非公開とする提案があった。

採決の結果、全員賛成であったため、非公開とされた。

第1号議案 東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について

石川教育長より第1号議案について出席職員に説明を求めた。

教育総務課長より東金市教育委員会児童生徒表彰者の決定について説明した。

<説明概要>

本件は、校長から推薦された者のうちから東金市教育委員会児童生徒表彰規程に基づく東金市教育委員会児童生徒表彰者を決定することについて審議をお願いするもの。

原案どおり可決

第 2 号議案 東金市立小学校及び中学校管理規則等の一部を改正する規則の制定について

石川教育長より第 2 号議案について出席職員に説明を求めた。

教育総務課長より東金市立小学校及び中学校管理規則等の一部を改正する規則の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会に関係する申請や届出といった各種の手續における押印の見直しを行うため、関係する 7 件の規則を一括して改正することについて審議をお願いするもの。

山下委員 国から押印の見直し等の依頼があったのは令和 2 年 1 2 月との説明がありました。2 年が経過したこの時期に提案されるというのは、見直しにこれだけの期間を要したということなののでしょうか。それとも見直しに着手したのが最近であったということなののでしょうか。

教育総務課長 市長部局からこの押印の見直しに関する方針が示されたのは昨年 1 2 月でした。この方針に基づいて見直しを行い、この提案をさせていただいたものです。

山下委員 昨年 1 2 月ということであれば、わかりました。今後、新たな事柄に対応する場合にどれくらいの期間がかかるのかということもありましたので質問させていただきました。

石田委員 確認になりますが、この改正の趣旨は手續の簡素化ということによろしいでしょうか。

教育総務課長 はい、自治体の条例等や慣行により求めている押印の合理性を再確認し、申請等の手續をされる方の負担を軽減するというものです。さらには、今後の手續のデジタル化に備えるという意味合いも含んでおります。

全員一致で原案どおり可決

第3号議案 東金市立学校職員服務規程及び東金市教育委員会児童生徒表彰規程の一部を改正する訓令の制定について

石川教育長より第3号議案について出席職員に説明を求めた。

教育総務課長より東金市立学校職員服務規程及び東金市教育委員会児童生徒表彰規程の一部を改正する訓令の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会に関係する申請や届出といった各種の手續における押印の見直しを行うため、関係する2件の訓令を一括して改正することについて審議をお願いするもの。

全員一致で原案どおり可決

第4号議案 東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱及び東金市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示の制定について

石川教育長より第4号議案について出席職員に説明を求めた。

教育総務課長より東金市立幼稚園預かり保育実施運営要綱及び東金市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、教育委員会に関係する申請や届出といった各種の手續における押印の見直しを行うため、関係する2件の告示を一括して改正することについて審議をお願いするもの。

全員一致で原案どおり可決

第5号議案 東金市教育研究所規程を廃止する規則の制定について

石川教育長より第5号議案について出席職員に説明を求めた。

学校教育課長より東金市教育研究所規程を廃止する規則の制定について説明した。

<説明概要>

本件は、令和4年3月31日をもって東金市教育研究所規程を廃止することについて

審議をお願いするもの。

石田委員 この規程は昭和42年に制定されたとの説明がありました。年月の経過により、この規程が定められた当時の目的から離れて社会科副読本の編集のみを行っているのが現状ということであれば、制定時の役割を終えたものとして廃止するのはやむを得ないものとして理解できます。

吹野委員 現在の教育研究所は社会科副読本の編集のみを行っているとのことでしたが、かつては郷土の偉人という本を作るというような活動もしておりました。このような活動を行う含みを残しておくことは必要ではないのでしょうか。

学校教育課長 社会科副読本の作成の過程で郷土の偉人等の調査研究は行われますので御指摘の部分はフォローできるものと考えられます。また、教育研究という視点からは、教職員による第二研究部会というものもありますので、これと連携しながら研究事項について進めていくことができるものと認識しております。

吹野委員 新たに設けられるという社会科副読本編集委員会において、かつて作られたように郷土の偉人についての社会科副読本を作るなり、そのようなことは考えられていくのでしょうか。昭和55年にこの教育研究所所属の先生方が立派な本を作ってらっしゃいます。部分的に社会科副読本に残っているかとは思いますが、郷土の偉人について部分的にしか知らないというのは。この規程を残すということではありませんが、自分の郷土に誇りを持つところからも、郷土の偉人について子ども達に知らせていくということを残していった方がよいと考えます。

石田委員 ただいまの御意見に関連しまして、教育研究所というところは純粋に教育に関する研究を行う場所であるというように認識いたします。

吹野委員のおっしゃられたように郷土の偉人であるとか、そういったものを切り捨ててしまうのではなく、いずれかの組織の中で継続して扱っていくということであれば、この規程を廃止することは何ら問題ないのではないのでしょうか。

その組織と郷土の歴史研究を熱心にされている外部の団体とが連携をしながら、すばらしい郷土の偉人達、あるいはほかのことに關しても、社会科副読本を作っていけば十分足りるのではないかと思います。

学校教育課長 郷土の偉人につきましては、郷土愛を育むといった部分で非常に重要で

あると認識しております。社会科副読本は、主に小学校3年生が使うものでして、3年生、4年生と使っていきます。内容として、郷土の偉人に触れる部分がありまして、外部の方に内容を監修していただいております。吹野委員のおっしゃられたことをしっかりと含みながら、今後も続けて参りたいと考えております。

山下委員 吹野委員の御意見に関連しまして、この副読本を授業等で扱う際には、先生方には、郷土についての学習が人生の支えとなりうるものとして、児童が必ずふれることができるように、郷土学習の位置付けを確かなものにしていくようになると思います。

豊田委員 私が鶉嶺小学校に勤務しているときに教育研究所といったものがあるということは聞いておりました。20年、30年くらい前のことになりますが当時から実際的な活動は行われていなかったのではないかと思います。従来、教育研究所が担ってきた役割を教職員が所属するいわゆる山教研や第二研究部会といったところが担うようになったのではないのでしょうか。ですので、この規程を廃止するというのはそれでよいのではないかと思います。

全員一致で原案どおり可決

第5 報 告

1 諸報告

(1) 石川教育長

東金法人会から令和4年度小学校第1学年の児童を対象として贈呈されるマスクの贈呈式が令和4年2月4日に開催されたこと等を報告した。

(2) 教育部長

2月に開催される市議会定例会に関し、教育委員会に関連した令和3年度補正予算及び令和4年度当初予算の概要について、資料に沿って説明した。

また、これに併せて、令和4年度から学校給食に関する検討懇談会を設置する予定であることを報告した。

令和4年度以降の教育委員会会議には、原則としてコミュニティセンター長は出席しないこととなる旨を報告した。

(3) 教育総務課長

令和2年度に行われた特別職非常勤職員の任用の見直しに伴う東金市教育委員

会表彰基準の一部改正について、資料に沿って説明した。

(4) 学校教育課長

2月及び3月の行事予定について学校教育課行事計画に沿って説明した。また、長欠不登校の状況について資料に沿って報告した。

市立の幼稚園、小学校、中学校における新型コロナウイルス感染症の状況や学級閉鎖や学年閉鎖の状況等について、報告した。

(5) 生涯学習課長

2月及び3月の行事予定について、生涯学習課行事計画に沿って説明した。

(6) スポーツ振興課長

2月17日から同月20日までの間、いわきFCのキャンプが東金アリーナ陸上競技場で行われたこと及び3月16日から同月19日までの間、松本山雅FCのキャンプが東金アリーナ陸上競技場で行われることを報告した。

また、3月8日から同月10日までを期間として、学校施設開放利用団体全体会議が開かれる予定であることを報告した。

1月に開催されたスポーツ大会の結果について、資料に沿って報告した。

(7) 中央公民館長

2月及び3月の行事予定について、公民館行事計画に沿って説明した。

(8) 東金図書館長

2月及び3月の行事予定について、図書館行事計画に沿って説明した。

第6 その他

事務局より、次回の教育委員会定例会の開催日時及び令和4年度の教育委員会定例会の開催日等の予定について連絡した。

第7 閉会

午後3時5分、石川教育長より閉会が宣告された。